

Cambio climático

## Destrucción del planeta es producto del capitalismo



"Vamos a proteger a nuestro pueblo de esta emergencia que nos toca pasar producto del calentamiento global, de la destrucción del planeta que ha hecho el capitalismo en los últimos 100 años y nadie hace nada", dijo el presidente de la República, Nicolás Maduro, al referirse a los graves daños causados por el cambio climático, producto del capitalismo destructivo que afecta a los países del mundo. (Mas info pag. 2).

REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

## Pandemia y Cambio Climático



En el primer año

Más de 900 denuncias se atendieron a través del 0800-Ambiente

P-3

Plan Nacional de Reforestación

Unión cívico-militar colocó más de tres mil plantas en el Henri Pittier

P-4

En el martes de cineforo

Minec proyectó el documental "Venezuela salvaje"

P-6

Ocumare del Tuy

Efectúan jornada de embellecimiento en el Grupo Escolar Miranda

P-6

## Intercambio de ideas Con Mavetur se fortalece alianza en beneficio del sector forestal



**E**l ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, se reunió en la oficina de su despacho con la gerente general de la empresa Maderas de Venezuela y Turquía (Mavetur), Heidy Oropeza, con el objetivo de conversar sobre las acciones que lleva a cabo el ente ministerial en el área forestal. Entre otros aspectos, en el encuentro se conversó sobre los avances que tiene Mavetur en el plan de siembra y plantación 2021-2022, que contempla el establecimiento de ejemplares de pino caribe en 5.000 hectáreas de las sabanas de Uverito.

Además, Oropeza comentó sobre una próxima entrega que hará la empresa al Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), de 50.000 plántulas de acacias producidas en los viveros de Mavetur.

Adicionalmente, hubo intercambio de ideas respecto al futuro del sector forestal, y los esfuerzos que se deben hacer de manera conjunta para impulsar esa área de la economía.

## Cambio climático

# Destrucción del planeta es producto del capitalismo



*Debemos mitigar los efectos del Cambio Climático*

**V**amos a proteger a nuestro pueblo de esta emergencia que nos toca pasar producto del calentamiento global, de la destrucción del planeta que ha hecho el capitalismo en los últimos 100 años y nadie hace nada", dijo el presidente de la República, Nicolás Maduro, al referirse a los graves daños causados por el cambio climático, producto del capitalismo destructivo que afecta a los países del mundo.

Desde el Puesto de Comando Presidencial, ubicado en el Palacio de Miraflores, al sostener una videoconferencia para la evaluación del Ciclón Tropical Dos a Venezuela, el Jefe de Estado

venezolano, aseguró que "se van cumpliendo las palabras proféticas de Fidel Castro, cuando en 1992 anunció esta situación para la humanidad. Siempre nosotros como revolucionarios somos optimistas, cuando enfrentamos circunstancias difíciles y duras".

En este sentido, expresó que la humanidad debe tomar su camino para mitigar los efectos del cambio climático que están afectando al planeta y "de la cual somos víctimas los venezolanos y venezolanas con este ciclón".

Finalmente, el Mandatario exhortó a la población venezolana a cumplir con las medidas de prevención y protección ante la llegada del Ciclón Tropical Dos al territorio nacional.

En el primer año

## Más de 900 denuncias se atendieron a través del 0800-Ambiente



*Fuerza laboral recibió reconocimientos por su labor*

**E**l centro de atención telefónica 0800-Ambiente (0800.262.43.68), cumplió un año de su relanzamiento, luego que la actual gestión del ministro del Poder Popular para el Ecosocialismo, Josué Lorca, sometiera la sección a ampliación de estructuras, adecuaciones de equipos y preparación de operadores.

La línea gratuita presenta una plataforma moderna, dinámica, que recibe denuncias y observaciones de todos los venezolanos, relacionadas con irregularidades que comprometan el equilibrio ambiental, delitos continuados contra el ambiente o situaciones que atenten contra animales de la fauna silvestre en sus hábitats o indebidamente en cautiverio.

En el acto de celebración estuvo el director General del Despacho del Ministerio para el Ecosocialismo (Minec), Radamés Blanco, el director General de Desarrollo Comunal del Minec, Yonar Salazar y el responsable del 0800-Ambiente y del Puesto de Comando del Minec, Ángel Ferrebus.

El festejo incluyó el cumpleaños feliz ante una llamativa torta, y la entrega de certificados de reconocimiento a los operadores y supervisores del 0800-Ambiente (0800.262.43.68), por la dedicación a las labores de la gestión de gobierno ecosocialista, que contempla el seguimiento y cierre de las denuncias generadas por la ciudadanía.

Entre otras cifras, durante un año se recibieron 972 denuncias de las cuales 712 (73%), han sido

debidamente atendidas y cerradas, mientras que 270 (27%) están abiertas y en proceso. En cuanto al impacto, 435 (45%) corresponden a temas de alta incidencia, 276 (28%) a mediana y 261 (27%) a bajo impacto.

Respecto a los elementos denunciados, 309 (32%) son de tipo forestal, 172 (18%) asociado al aire, 116 (12%) sobre residuos y desechos, 91 (9%) relativos a la biodiversidad, 87 (8,9%) fueron solicitudes, 75 (8%) de otros temas, 75 (8%) referente al agua y 47 (5%) en materia de suelos.

Asimismo, de todos los estados del país, a excepción del Amazonas, se recibieron denuncias con el mes de junio de 2021 como el lapso con más llamadas al totalizar 187 y junio de este año con la menor cantidad de contactos con 28.

Plan Nacional de Reforestación

## Unión cívico-militar colocó más de tres mil plantas en el Henri Pittier



*Unidades de Agrofianb se incorporan al Plan Nacional de Reforestación*

**C**omo parte de las acciones del Plan Nacional de Reforestación, personal del Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), instituciones adscritas, brigadistas contra el Cambio Climático y efectivos militares, establecieron más de tres mil plantas en el sector La Placera del Parque Nacional Henri Pittier, en el estado Aragua.

Al frente de la jornada estuvo el director general de Fiscalización y Control de Impacto Ambiental del Minec, César Solís, en compañía de la Autoridad Única de Ambiente de Aragua, Anthony de Benedictis, el presidente de Agrofianb, Jorge Luis Valbuena, y el coordinador regional de las Brigadas Contra

el Cambio Climático, Jhoandri Palencia.

Al respecto, Solís indicó que “estamos reforestando un área que también fue degradada por los incendios. Aquí hacemos Ecosocialismo, porque así es la Revolución Bolivariana”.

Por su parte, el presidente de Agrofianb, Jorge Luis Valbuena, anunció que desde la cartera que preside impulsará también el Plan Nacional de Reforestación.

Valbuena agregó que Agrofianb tiene 33 unidades en 10 estados y “vamos hacia allá, a todas las unidades de producción, para hacer ese trabajo bien bonito, que es el ambiente, es el trabajo del campo y sobre todo la

producción”.  
Entretanto, el coordinador regional de las Brigadas Contra el Cambio Climático, Jhoandri Palencia, llamó a los jóvenes y adultos a registrarse en la página del Ministerio para el Ecosocialismo. Además, señaló que han estado desplegados “realizando tomas de semáforos y campañas de concienciación”.

En la operación, además, participaron integrantes de la Misión Árbol, Compañía Nacional de Reforestación (Conare), la Fundación de Parques del estado Aragua (Fundaparques), Bomberos Forestales del Instituto Nacional de Parques (Inparques) y un grupo de ciclistas, entre otros.

1x10 del Buen Gobierno

## Inspeccionan construcción de Escuela de Reciclaje en Barcelona

**E**l Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), por intermedio de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Anzoátegui, inspeccionó las labores de construcción de la Escuela de Reciclaje en áreas de la Comuna "Luisa Cáceres de Arismendi", ubicada en la ciudad de Barcelona.

El recorrido lo hizo la directora de la UTE en la entidad, Mayra Flamenco, quien observó los adelantos del proyecto que se ejecuta bajo el esquema del 1 x 10 del Buen Gobierno, y que además cuenta con el respaldo del ministro Josué

Lorca, del gobernador de la región, Luis José Marcano, la alcaldesa del municipio Simón Bolívar, Sugey Herrera y los parlamentarios de la comuna.



*Todas las formas de Gobierno trabajan en armonía*

En engranaje perfecto

## Ecourbanismo inició en Anzoátegui con la plantación de 150 árboles

**E**n el complejo habitacional "Ciudadela Batalla de Carabobo", ubicado en el municipio Simón Bolívar del estado Anzoátegui, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec) conjuntamente con el de Vivienda y Hábitat, dieron inicio al Plan de Ecourbanismo, como parte de lo previsto en el Plan Nacional de Reforestación 2022-2023.

En el lugar, se plantaron 150 árboles entre ornamentales y frutales, con el propósito de embellecer las áreas verdes del urbanismo y hacerle frente al cambio climático.

Participaron en la actividad, además de los habitantes de las viviendas del área, servidores de la Unidad Territorial Ecosocialista (UTE) Anzoátegui del Minec, Instituto Nacional de

Parques (Inparques), Cuerpo Civil de Guardaparques de Inparques, Misión Árbol y Guardia del Pueblo de la Guardia Nacional Bolivariana (GNB).



Se plantaron árboles ornamentales



**Registro de Laboratorios Ambientales**  
Inscripción y Renovación  
período año 2022 al 2024



Envía tu solicitud a través de los correos electrónicos

[dggcalidadambiental@gmail.com](mailto:dggcalidadambiental@gmail.com) / [Lab.hatillo@gmail.com](mailto:Lab.hatillo@gmail.com)



En el martes de cineforo

## Minec proyectó el documental “Venezuela salvaje”

**E**l Ministerio del Poder Popular Para el Ecosocialismo (Minec), continúa con los ciclos de cineforos denominado “Cambio climático, pueblo, planeta y vida”, y en esta ocasión presentó el documental “Venezuela salvaje”.

Una vez más en los espacios de la Universidad Popular del Ambiente (Upafv), específicamente en el Salón Waraira Repano, ubicado en el piso 6 de la sede central del Minec, en la Torre Sur de El Silencio, en la ciudad capital, se produjo un encuentro en el que se sigue con la sensibilización y la formación ecosocialista.

Esta actividad convoca al Poder Popular y a actores del Minec y los entes adscritos, a formar parte de estas acciones de formación permanente.

En ese sentido, el director adjunto de la Dirección General de Formación para el Ecosocialismo,



*Venezuela entre los 10 países con mayor megadiversidad biológica*

Alfredo Guzmán, expresó que en este cineforo se plasma la realidad de Venezuela, la cual se encuentra dentro de los 10 países que posee una mayor megadiversidad biológica. Resaltó, a su vez, que este documental le permite a los participantes conocer los tesoros naturales que se encuentran en Venezuela.

La iniciativa busca fomentar la conservación de las especies animales, la flora, la fauna y la vegetación, al igual que los recursos naturales que tiene el país, reconocido internacionalmente como una potencia megadiversa.

Ocumare del Tuy

## Efectúan jornada de embellecimiento en el Grupo Escolar Miranda

**C**omo parte de las acciones para frenar la crisis ambiental causada por el cambio climático, el Ministerio del Poder Popular para el Ecosocialismo (Minec), servidores de otras instituciones y unos 30 estudiantes, desarrollaron una jornada de embellecimiento, mantenimiento y reforestación en las instalaciones del Grupo Escolar Miranda.

En el plantel, ubicado en la calle Miranda, sector Chaparral, de la

parroquia Ocumare del Tuy, del municipio Tomás Lander en el estado Miranda, se desplegaron voluntarios, docentes, personal del Minec, del Servicio Penitenciario y los cursantes de la institución para establecer 11 plantas.

Además, en el lugar se promovieron los principios constitucionales de proteger y mantener un ambiente sano, seguro y ecológicamente equilibrado para las generaciones futuras, acciones que permiten impulsar la

construcción y consolidación colectiva del ecosocialismo.

Adicionalmente, se acordó con los presentes la creación de una brigada para el mantenimiento y cuidado de las plantas colocadas y la realización de un cineforo educativo con enfoque conservacionista.



180 estudiantes participaron

## Iclam promovió Expo Feria Científica en el liceo Udón Pérez de Maracaibo



*Se dedicaron 108 horas de formación a los estudiantes*

**C**on la participación de más de 180 estudiantes del liceo Udón Pérez, ubicado en el Municipio Maracaibo del estado Zulia, el Instituto para el Control y la Conservación de la Cuenca del Lago de Maracaibo (Iclam) promovió la presentación de una Expo Feria Científica, en la que se exhibieron los trabajos de investigación de los liceístas, como actividad de cierre del año escolar 2021-2022.

El evento tuvo como objetivo mostrar los desarrollos estudiantiles, sus actitudes participativas y organizativas en la gestión ambiental y la protección de los espacios socioambientales del liceo Udón Pérez.

La Gerencia de Promoción e Intercambio de Saberes Ecosocialistas el Iclam, dedicó 108 horas académicas en la formación de los jóvenes en el área de Agroecología, que

resultaron en la instalación de stands interactivos, enfocados en el área científico y socio ambiental por parte del estudiantado participante.

Resaltaron 24 temas entre los que están: Ciclo del carbono; La fotosíntesis; La cadena alimenticia; Importancia de los árboles en la ciudad; Brigadas ambientales; Los ecosistemas; Importancia de árboles en el ambiente; La fertilidad de la tierra; Diagnóstico participativo; La tierra feliz para el cultivo; Tipos de suelos; Compost; Importancia de las hojas en el suelo; La desertificación y la sequía; Uso consciente de la energía; Bioseguridad vs seguridad; La problemática del transporte; Seguridad vial; Primeros auxilios; Reciclaje y la ambientación; Importancia de los pizarrones en las instituciones educativas y el Modo de reciclaje.

Los servidores del Iclam también expusieron sus proyectos de investigación y los trabajos que

desde la Institución se realizan, como una estrategia para incentivar a la población estudiantil a desarrollar y fortalecer el amor por la ciencia y el ambiente.

### **Reforestación**

Como parte del Plan Nacional de Reforestación y el programa "Un estudiante, un árbol", durante el desarrollo del evento, los jóvenes de 4° año de bachillerato, realizaron la plantación de un apamate en el área frontal de la escuela, con el compromiso de seguir el impulso la participación en jornadas ambientales, y sobre todo, en el cuidado y mantenimiento de este y todas las especies que se plantaron durante al año escolar.

En ese sentido, en todo el plantel, en el que estudian 2.500 jóvenes, se colocaron 180 árboles de tipo forestal, que fueron ubicados en las áreas verdes de la institución.

## REFLEXIONES SOBRE EL ECOSOCIALISMO

## Pandemia y Cambio Climático

Por Josué Alejandro Lorca Vega

Según el Proyecto Carbono Global, una organización que participa en la realización de los informes junto al Panel Intergubernamental de Expertos para el Cambio Climático, calculó que durante el apogeo de las medidas de confinamiento a principios de abril de 2020 hubo una reducción de emisiones de carbono del 17%, un hecho sin precedentes.

Éste dato nos demuestra que sí es posible revertir las emisiones de CO2 y alcanzar los objetivos planteados en los Acuerdos de París, el problema reside en que la voluntad política demostrada por las naciones emisoras, es casi nula. La Pandemia logró éste resultado, no la voluntad

política de salvar a la humanidad.

Un 17% en un sólo mes es absolutamente aceptable, lo ideal sería hacerlo sin las restricciones pandémicas. Entonces, ese 17% incorpora el no viajar, el uso mínimo del transporte automotor y la disminución de la actividad industrial. En síntesis, pudiera ser una política, si lo hiciéramos tipo el 7+7 que se implementó en nuestro país, pero en todo el mundo, sería significativo el aporte en reducir las emisiones y disminuir la temperatura global de consecuencia.

Pero en la realidad, informe continúa: "A principios de junio de 2020, las emisiones mundiales diarias de CO2 de origen fósil volvieron a situarse cerca de los niveles de 2019,

año en el que se alcanzó un récord de 36,7 gigatoneladas, un 62% más que las registradas cuando empezaron las negociaciones sobre el cambio climático en 1990." No obstante la evidencia de mejora, el capital siguió su senda destructora.

Relacionar la Pandemia con el Cambio Climático tiene otras aristas: En primer lugar, que las pandemias son un efecto del Cambio Climático, se dice que el 75% de las nuevas enfermedades infecciosas, tienen su origen en el aumento de la temperatura global. Lógicamente también sabemos que están los laboratorios de armas biológicas del imperio encontrados en Ucrania y quien sabe en cuantos otros países del mundo tendrán



instalaciones iguales. Sin embargo el dato es alarmante. La deforestación, el cambio de uso de los suelos y la agricultura intensiva son factores que influyen en el clima y a su vez en la ZOONOSIS, que es la transmisión de virus de animales a humanos. En segundo lugar, tenemos el consumo de desechables de plástico debido a la pandemia, algo que ha incrementado enormemente los desechos por envoltorios y artículos de un sólo uso durante el periodo de confinamiento. A parte que en los mares, a la enorme cantidad de bolsas y botellas de plástico, ahora se suman las mascarillas desechables y los guantes de látex.

Entonces sí, la relación de la Pandemia con el Cambio Climático es cierta y estrecha, por un lado la una es producto muy probable del otro y cuando se manifiesta, incrementa los efectos negativos en los ecosistemas.

Nuestro mejor escudo contra las pandemias es la Biodiversidad, "Muchas especies actúan como huéspedes de virus que ni siquiera conocemos aún. Si disminuimos esta diversidad y destruimos ecosistemas, facilitamos que dichos virus "salten" al ser humano." (Ayuda en Acción, 2020).

Durante el confinamiento, en diferentes países sobre todo industrializados, el consumo de plástico se elevó exponencialmente, "Por ejemplo, un estudio estimó

que si la población mundial usara la misma cantidad de mascarillas y guantes que se usaron en Italia en la primavera de 2020, se estarían consumiendo unos 129.000 millones de mascarillas y 65.000 millones de guantes mensualmente en todo el mundo." (Noticias ONU, 2021). Las ventas de desechables quirúrgicos, entre ellos las mascarillas, aumento 200 veces en 2020, respecto al 2019. Esto determinó un aumento del plástico que termina en los océanos y los que vienen incinerados, debido al colapso de los vertederos y empresas de reciclaje, a su vez causado por el confinamiento. Todo un efecto a cadena que se retroalimenta y empeora más la situación.

El microplástico, producto de la descomposición de los desechos, en los océanos es un problema también muy grave, por un lado, aunque aún no han salido estudios al respecto, probablemente afecte el nivel de temperatura de las aguas, pero por el otro lado ésta el hecho de que lo consumimos por vía del pescado y los crustáceos que a su vez lo consumen.

Sí hay una relación estrecha entre Pandemia y Cambio Climático, y es una relación que origina un ciclo vicioso de problemas que se suman y se multiplican a sí mismos, generando nuevos problemas. Por ésta razón es urgente la toma de medidas apropiadas a nivel político y a nivel individual, esto lo vamos a resolver entre todas y todos.

Por eso el Gobierno Bolivariano viene tomando medidas para proteger nuestra biodiversidad, reforestar y crear sumideros de carbono y se activa en una campaña sin precedentes para fomentar la cultura ecosocialista, a través de las Mesas Técnicas de Reciclaje y Aseo, de las Brigadas Contra el Cambio Climático y el acercamiento a todos los niveles educativos para impulsar la educación ambiental.

Sigamos el llamado de nuestro Presidente Nicolás Maduro a salvar el Planeta, ante la irresponsabilidad imperialista, pero también, sumémonos en ésta cruzada desde lo individual, con el consumo consciente, sembrando un árbol y cuidándolo, separando la basura desde el hogar, plástico, vidrio, papel y orgánico, para hacer más fácil el reciclaje. Juntos todo es posible!

Referencias para la Consulta:

Noticias ONU: Cambio Climático y Medio Ambiente, 09 septiembre 2021  
<https://news.un.org/es/story/2020/09/1480142>

COVID-19 y cambio climático: cinco lecciones que nos deja la pandemia, del 12 junio 2020, Fundación Ayuda en Acción  
<https://ayudaenaccion.org/blog/sostenibilidad/covid-19-cambio-climatico/>

## AL DÍA CON NICOLÁS

@NicolasMaduro

01/07/2022

El Partido Comunista de China arriba al 101° aniversario, una de las estructuras políticas más importantes del mundo. Desde Venezuela extendemos un abrazo al Comité Central y a su Líder, Xi Jinping, herederos del legado eterno de su fundador, el maestro Mao Zedong. ¡Socialismo!



@NicolasMaduro

30/06/2022



Nada ni nadie detendrá nuestro empeño por garantizar la igualdad en el marco del Socialismo Bolivariano. A usted, jefa y jefe de familia, tenga la seguridad, de que también le llegará el jueves de vivienda. Es un compromiso que asumí. ¡Hogares dignos para el Pueblo!



@NicolasMaduro

28/06/2022

A 13 años del Golpe de Estado contra el presidente Manuel Zelaya, hoy podemos decir que el pueblo hondureño ha retomado el camino democrático de Paz y justicia social. Un mundo nuevo sin hegemonismo, comienza a nacer. ¡Mi saludo!



@MINECOFICIALVE



@MIECOSOCIALISMO